

所沢市立中央小学校



中央小だより

2024年の漢字

優

学校教育目標 : よく考える子・思いやりのある子・たくましい子

目指す学校像 : 大人も子供も「学びと成長」を大切にするチーム中央小

令和6年 1月31日発行

第12号 校長 岡崎 秋世

〒359-0042 所沢市並木8-4 電話 04-2995-5631 (FAX: 04-2995-5689)
URL <http://www.tokorozawa-stm.ed.jp/tyuuou-eh/> E-mail tyuuou-e@tokorozawa-stm.ed.jp

寒さに負けない、寒さを楽しむ

早いもので、年が明けてから1か月が経とうとしています。今年の1月20日は、二十四節気の一つ「大寒」でした。二十四節気は、農作業の目安として中国で作られた季節を示す基準だそうです。大寒は、二十四節気のもっとも寒い季節ですが、期間としての意味もあり、1月20日から次の節気である立春の前日、つまり2月3日の節分までを差すこともあります。いずれにしても、「一年中で最も寒いころ」という意味で、一年間の最低気温もこの時期に記録されることが多いそうです。まさに「寒さの底」です。



毎朝温かい布団から出るのが億劫になったり、つつい炬燵から離れられなくなったりして、暖かい季節を待ち望んでしまうことも多い時期ですが、この「厳しい寒さ」が人の生活に良い影響を与えることも多いようです。

例えば、冬野菜は、寒さに備えて細胞に糖を蓄積するため、寒い方が甘くておいしい野菜ができるそうです。また、冬の空は夏より澄んで見えますが、それは気温が低いことにより空気中の水蒸気や塵などが少なくなるからだそうです。

清少納言の随筆「枕草子」に「冬はつとめて」とあります。冬は凍えるような早朝がよいということです。雪や霜の真っ白な美しさ、またそうでなくても、火をおこそうと炭をもって運びまわるのも冬の朝にふさわしい、と続きます。日本人は昔から、「冬」の良さ、美しさ、有難さを感じながら生活してきたと考えられます。

中央小学校では、1年生が「冬を楽しもう」というテーマで学習をしています。19日

(金)には公園に行って、澄んだ空気を感じながら遊具の冷たさを感じたり、硬くなってしまったドングリや落ち葉を拾ったりして、「冬」という季節を肌で感じました。

さらに、30日(火)には、地域の方々にご



来校いただき、昔遊びの体験もしました。竹馬やこままわし、けん玉など冬の昔遊びを中心に体験しました。

また、1月の給食で、七草うどんや、白玉ぜんざい、切り干し大根等、季節のメニューを数多く取り入れ、子供たちに食を楽しみながら季節を感じてもらえるよう献立を工夫しました。

さて、「子供は風の子」という言葉がありますが、寒い冬でも外で元気に遊ぶ子供たちの姿に、見ている方も活気をもらい、嬉しくなります。中央小では、毎週水曜日を「ランニングデー」として、全校児童が校庭を走る日と決めています。自主的なマラソンを目的としているので、無理のないペースで取り組むよう指導しています。自由に出入りしたり、途中でランニングコースから離れて歩きながら呼吸を整えたりすることができます。

本校の教育目標の一つに「たくましい子」とありますが、子供たち一人一人が自分の体力や運動技能に合わせ、生涯に渡って体力づくりや運動を楽しむ姿勢を持ち続けることができるよう、支援していきたいと思っています。

一方で、市内でインフルエンザがまた流行り始めたようです。規則正しい生活習慣や十分な睡眠、栄養の摂取についてもご配慮ください。

★平和を語る会★

25日(水)、戦争体験者の「語り部」を招聘し、「平和を語る会」を実施しました。社会の学習で太平洋戦争等について学ぶ6年生を対象として行いました。

終戦の年は中学3年生だったという語り部の杉本孝一郎さんに戦時中の生活についてお話しいただきました。

幼い子が父や母を亡くして泣きながら彷徨っている様子や、いつ爆弾が落ちるかわからない辛い夜を過ごした思い出など、とても具体的にお話しくださり、6年生の子供たちは、真剣に話を聞いていました。



杉本さんは、「平和の大切さ、命の大切さをしっかり胸に刻んでほしい。子供たちが犠牲になるようなことはあってはならない。」と強く訴えていらっしゃいました。

これからの未来を生きていく子供たちの心に深く残してほしい体験となりました。

★新入時保護者説明会★

26日(金)令和6年度の新一年生の保護者を対象に説明会を行いました。

まず、教育委員会社会教育指導員から「大丈夫です!小学校生活」という演題で埼玉県の「子育ての目安『3つのめばえ』」に基いた講演をしていただきました。

そして、本校の教職員より、入学に向けて準備するもの、保健や給食、事務に関すること、集団登校について、タブレットの使用について等の話をしました。

職員一同、来年度、新たに仲間入りする新入生を今から心待ちにしています。

★交通安全啓発ポスター★

中央小だより第10号でお知らせしましたが、子供たちが冬休みを活用して作った交通安全啓発のポスターが集まりました。

11日(木)の委員会活動に所沢警察署交通課の方がご来校くださり、計画委員の子供たちと共に、チラシにするポスターを選んでくださいました。

これから印刷し、2月29日(木)にヤオコー北原店前で配布する予定です。



2月の主な行事予定

1	木	委員会活動	
2	金	特日課 教育相談面談②	
3	土		
4	日		
5	月	薬物乱用防止教室 5・6年	
6	火	お話朝会	
7	水	読書タイム	
8	木	クラブ活動(クラブ見学) 第4回PTA運営委員会 学校保健委員会	
9	金	健康タイム 挨拶運動資源回収	
10	土		
11	日	建国記念日	
12	月	振替休業日	
13	火	児童集会 さよなら遊び	
14	水	読書タイム 学校評議員会③ うどん作り体験 3年	
15	木	特日課5時間 うどん作り体験 3年	
16	金	ソーシャルスキルトレーニング	
17	土		
18	日		
19	月		
20	火	体育朝会	
21	水	読書タイム 集金日 中学体験授業 6年	
22	木	クラブ活動(クラブ体験)	
23	金	天皇誕生日	
24	土		
25	日		
26	月	6年生を送る会準備	
27	火	音楽朝会 6年生を送る会 授業参観懇談会 わかば学級	
28	水	読書タイム 授業参観懇談会 5・6年	
29	木	委員会活動(最終)	